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審議会等の会議結果報告書 

【担当課】生涯学習部 生涯学習課 中央公民館 

会議の名称 令和４年度 第４回茅野市公民館運営審議会 

開 催 日 時 令和５年３月 24日（金） 午前９時～午前 10時 45分 

開 催 場 所 茅野市中央公民館 １階 第一会議室 

出 席 者 

藤田とし子議長 横井幸子副議長 名取哲男委員 飯嶋政泰委員 

佐竹ちずか委員 島立幸男委員 松下雅子委員 矢崎美知子委員  

王谷洋平委員 両角修委員 五味清美委員  東浦一雄委員 内藤和幸委員 

山田教育長 竹内生涯学習課長 両角中央公民館長 両角教育係長 吉澤主査、木

川主任 

欠 席 者  増田安治委員 伊藤清子委員 

公開・非公

開 の 別 
公開 ・ 一部非公開 傍 聴 者 の 数     ０人 

議題及び会議結果 

発言者 協議内容・発言内容 
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１ 開会のことば 

 ただいまから、令和４年度第４回茅野市公民館運営審議会を開会します。 

 

年度末のお忙しい中お集まりいただきありがとうございます。国民の２人に１

人が見ていたという WBCが終わり私も少しロスになっています。いくつになって

も諦めない気持ちが大事だなと改めて思った。自分がこれから生きていくうえで

も諦めない気持ち大事なことだと思わせてくれた大会だった。本日はよろしくお

願いします。 

 

２ 教育長あいさつ 

 皆さんおはようございます。公民館運営審議会も４回目となりました。１年間

ありがとうございました。次回の審議会では全員マスクを外してできると良いな

と思いますがいかがでしょうか。ここのところ保育園、小学校、中学校の卒園式・

卒業式が行われていますが、皆マスクを外しています。顔を見ると素顔はこんな

に素敵だったのだと思いました。一方、校長先生、教頭先生は３年程度で異動に

なります。コロナ期間でありましたので、素顔を十分に見ずに異動していく先生

がいます。 

 公民館活動ですが、集う、学ぶ、結ぶを合言葉に頑張ってきました。その中で、

人々の交流を一番大切にして場の提供や教養、健康増進等を図る中で地域づくり

を行ってきました。茅野市の公民館活動は昭和 63 年に全国で４番目の生涯学習

都市宣言をし、公民館活動を核としたまちづくりを行ってきました。しかし、時

代が変わってくる中で、もう一度公民館を核とした茅野市づくりに取組んでいか

なければならない、新たな公民館活動、より力強い公民館活動をどのようにして

いくかということが課題になっています。 

 集う活動ですが、３年間で大きな影響を受けました。ただ今年度、公民館講座

を 28講座実施した中で、11講座が新規の講座となりました。また、地区館では

11 の講座を実施し、with コロナから after コロナへ向かって確実に歩み始めて

いると思います。来年度は中学生が分館活動に参加する、あるいは地域づくりに



2 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

生涯学習課

長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

議長 

 

 

 

事務局 

 

議長 

 

 

 

 

議長 

 

 

事務局 

 

議長 

 

 

 

議長 

参加するといった方向が出されています。もう一度地域づくりの基礎にある公民

館活動のあり方、afterコロナの公民館活動のあり方の二つを見つめ直していた

だきたいと思います。本日はよろしくお願いします。 

 

３ 生涯学習部長あいさつ 

 別の公務のため欠席 

 

４ 生涯学習課長あいさつ 

 皆さんおはようございます。日一日と春らしさが増してきました。３月は市役

所の人事異動があります。北沢部長はここで退職となりますが、再任用となり４

月から中大塩地区コミュニティセンターの所長となります。本日そちらの研修が

入っているため欠席となってしまいました。皆さんにお会いすることができず申

し訳ない。委員の皆さまには大変お世話になりましたとの伝言を預かっていま

す。 

 私は来年度以降も勉強させていただきます。本日は来年度に向けての審議会と

なりますがよろしくお願いします。 

 

５ 会議の公開について 

本日の会議については公開とし、一部非公開とすることを決定する。 

 

【審議会の成立報告】 

茅野市公民館運営審議会規則第３条の規定により、委員１５名中１３名が出席

しており会議は成立しています。傍聴者はいません。 

 

６ 協議事項 

（１）後期事業実施状況について 

協議事項に進みます。（１）令和４年度公民館事業報告について説明をお願い

します。 

 

 資料№１に基づき説明。 

 

ただいまの説明について質問、ご意見はありますか。 

（質問、ご意見なし） 

 

 

（２）令和５年度公民館事業計画（案）について 

続いて、協議事項（２）令和５年度公民館事業報告（案）について説明をお願い

します。 

 

資料№２に基づき説明。 

 

ただいまの説明について質問、ご意見はありますか。 

（質問、ご意見なし） 

 

（３）令和５年度公民館予算について 

続いて、協議事項（３）令和５年度公民館予算について説明をお願いします。 
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資料№３に基づき説明。 

 

ただいまの説明について質問、ご意見はありますか。 

（質問、ご意見なし） 

 

（４）茅野市公共施設再編計画の考え方について（委員意見のまとめ） 

続いて、協議事項（４）茅野市公共施設再編計画について説明をお願いします。 

 

 資料№４に基づき説明。 

 

ただいまの説明について質問、ご意見はありますか。 

（質問、ご意見なし） 

 

------------------------------------------------------------------- 

(５) 社会教育関係団体等の認定について 

この件は非公開事項に該当しますので、ここからは会議を非公開とします。 

------------------------------------------------------------------- 

ここで会議を公開とします。 

 

(６) その他 

・第 69回茅野市公民館分館職員研修会について 

 

・公民館等使用説明会について 

 

・茅野市議会一般質問について 

 

７ その他 

・職員の人事異動（内示）について 

 中央公民館及び地区公民館職員の異動について報告 

 

以上で次第にあります事項は終了となります。また、この３月末を持ちまして２

年間の委員任期が終了となります。皆様ありがとうございました。事務局からお知

らせがあります。 

 

 校長会選出の飯嶋委員、ＰＴＡ選出の名取委員については、１年ごとで交代とな

ります。ありがとうございました。それ以外の皆様につきましては、前回会議でお

願いしました通り、ぜひ継続していただきたいのですが、事情により継続できない

方は、至急事務局までお知らせください。また、団体の代表として選出いただいて

いる方が都合により交代となる場合は新しい方をお知らせください。 

 

 ２年間ありがとうございました。この２年間コロナがずっとつきまとって活動も

大変でしたが、そのような中でも少しずつ克服をしながら中央公民館、分館、地区

の活動を進められたかと思います。皆様からご助言をいただきまして活動を進めら

れたと思います。コロナもだいぶ良くなるだろうと期待をしていますが、まだまだ

分からない状況です。係長からも話がありましたが、重ねて引き続き審議会の委員
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をお願いしたいと思っています。市長は学びと自治という言葉を使い公民館活動が

いかに重要かということを言っています。まちづくりと公民館は切り離せないもの

ですが、それは、普段の公民館の活動、普段の生活の中で自分の学習から仲間づく

り、まちづくりへと繋がっていくといったことを長い時間をかけてやっていかなけ

ればならない。再度公民館の大切さが見直され、変革についても期待できる時です

ので皆さんのお力をお貸しいただきご指導いただければと思います。２年間本当に

ありがとうございました。 

 

 委員の皆さんから２年間の感想等をお願いします。 

 

 １期目で勉強不足だった。来年はもう少し勉強し、役に立てるようにしたい。 

 

 前回の審議会で公民館のあり方について難しい状況、色んな課題があることを認

識した。自分が解決していくことは難しいが大変な課題があると感じている。 

 

 コロナで振り回され事務局の方は段取り等苦労されたと思う。最近は感染者も少

なくなってきて、コロナ前の活動に少しでも近づくよう活発な活動ができるように

なれば良い。 

 

 昨年は御柱で忙しく欠席が多くなってしまったが、来年はもう少し出席できるよ

うにする。 

 登録が終了となる社会教育関係団体に、予約方法が変更になることも伝えていた

だきたい。 

 分館職員研修会資料の茅野市全図に北山の地区名が抜けているので、来年作成す

る際に修正いただきたい。 

  

２年間ありがとうございました。事務局はコロナで大変だったと思う。人の繋がり

が繋げられない時があったが、個人の集まりではなく団体同士が連携したり結びつ

いたりすることで、生涯学習が益々盛り上がるよう、勉強し続けられる環境を引き

続き維持できるようこれからもお願いしたい。 

 

 令和３年、４年とできる限りのことをやっていただいた。前回の審議会で大胆な

発想の転換という言葉があったが、各分館の役員はほとんどが１年任期だが、でき

れば２年任期でやっていただきたい。分館職員研修会を実施しても既に任期が始ま

っている。２年任期があれば翌年のことなど考えることができる。１年目を経験し

て、２年目は地域を更に良くしようと考えてもらいたい。地区の役員ですので難し

いかもしれませんが、中央公民館からも２年務めてもらえるような働きかけをお願

いしたい。 

 

 ２年間ありがとうございました。解散した団体がたくさん出た。コロナの影響や

高齢化で、活動ができない団体があったと思うが、残っている団体が元気に皆さん

と交流ができ、会話ができる元気な公民館になっていただきたい。 

 

 芸術文化協会からこの審議会に出ているが、36 団体が解散するのは残念。講座の

あり方について考えていく必要がある。高齢者の講座は高齢者大学があり充実して

いるが、若者に参加してもらうには昼間の講座では難しい。私自身も公民館の夜の
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講座に参加して公民館に育てられた。若者が参加し易い夜の講座はもっとあっても

良いのではないか。検討をお願いしたい。 

 

 ２年間悩みながら活動をしてきた。ありがとうございました。これからも工夫を

しながら踏み出していかなければならない。またよろしくお願いしたい。 

 

 この審議会で自分が勉強させていただいた。公民館の運営は審議会に参加するま

でよく分からなった。色んな事をやっているのだと改めて分かった。これで退任に

なるが、公民館を活用できることがあれば活用させていただきたい。１年間ありが

とうございました。 

 

 普段学校教育の中で子どもたちと接していて、地域と繋がりながらという意識は

持っていたが、このような立場で関わらせていただく中で生涯学習や公民館活動を

学ばせていただいた。１年間ありがとうございました。 

 

 ２年間ありがとうございました。コロナの中、公民館職員の皆さんには色々工夫

していただいた。この会議に出させていただき勉強になった。 

 

 ２年間皆さんとご一緒できありがとうございました。サークルは、作るのは簡単

だが長く継続していくのが難しい。サークルが何年位に立ち上がり何年位活動した

かといった表があると良い。サークルを長く続けていくのに悩みがあったら聞いて

いただけるような公民館であってほしい。 

 

８ 閉会のことば 

 以上をもちまして、令和４年度第４回茅野市公民館運営審議会を閉会します。 

  

 ～午前１０時４５分 会議終了～ 

 


